



COSS INFO

Bulletin d'information officiel de la Commune de Cossonay

COSSONAY - DANS LA ZONE SPORTIVE

Depuis deux ans, Michael Décombaz officie en tant que travailleur social de proximité (TSP)

COSSONAY Dans notre société actuelle, les demandes d'assistance pour toutes sortes de problèmes parviennent trop souvent aux autorités de manière très tardive. Afin de minimiser autant que possible les impacts de ces problèmes potentiels, qui peuvent concerner des cas d'harcèlement, de décrochage scolaire, d'incivilités ou encore d'addictions, il est manifestement de l'intérêt des autorités d'intervenir à un stade plus précoce.

Le TSP sert de lien entre l'individu et son environnement

Ainsi, Monsieur Michael Décombaz, co-responsable du CLAC depuis maintenant deux ans, a endossé la casquette de travailleur social de proximité (TSP) au sein de la Commune de Cossonay, un poste qui occupe 20% de son temps et qui est co-financé par l'ASICOPE.

Pour ce titulaire d'un bachelier HES en travail social, il s'agit de s'engager auprès des personnes jeunes en situation de vulnérabilité, en particulier les jeunes, sur le territoire de la commune, c'est-à-dire principalement au CLAC, mais aussi dans certains points stratégiques dans la commune.

S'appuyant sur son expertise et ses expériences professionnelles, son but est d'être en mesure d'offrir à ces personnes un soutien personnalisé pour les aider à maintenir ou à (r)établir des liens avec la société. Le TSP sert de lien entre l'individu et son environnement. Il facilite les connexions avec la société civile, le monde du travail, les autorités, les réseaux interdisciplinaires de soutien trimestriels, auxquels participent entre autres les représentants des écoles (doyens et direction), ou encore la police de proximité par exemple.

Quatre principes fondamentaux

Le travail social de proximité comprend aujourd'hui un large éventail de projets, dont la taille et la portée varient.

Après une année d'activité, les projets de Monsieur Décombaz en tant que TSP prennent progressivement forme. Sachant que toute intervention auprès d'un jeune ne peut se faire qu'en collaboration étroite avec ce dernier, il s'agit avant tout de bâtir une relation de confiance avec lui, chose qui se construit dans le temps.

Dans tous les cas, les quatre principes fondamentaux autour desquels s'articulent les projets du TSP restent la proximité, la connexion,



les ressources et l'adaptabilité. Son travail s'inscrit dans une politique visant à faciliter la transition des jeunes vers une vie adulte autonome et intégrée.

Le TSP collabore également avec la Municipalité, pour laquelle il rédige un rapport an-

nuel. Comme ses tâches touchent à la Jeunesse, il a pour interlocutrice privilégiée au sein de la Municipalité Madame Florence Texier-Claessens. Il lui rapporte en primeur les problèmes, les attentes et les besoins des personnes qu'il rencontre. ■

COSS INFO

Bulletin d'information officiel de la Commune de Cossonay



EN BREF

Travaux de nettoyages et d'entretien Attention à l'arnaque!

Certains propriétaires se sont vus proposer des travaux de nettoyage ou d'entretien de leurs maisons par des démarcheurs non qualifiés pour ce type d'intervention. La Municipalité appelle à la plus grande vigilance. Les produits utilisés peuvent occasionner des dégâts sur les bâtiments. Ils sont en outre polluants et dangereux pour l'environnement.

**Stationnement zone En Marche**

La durée de stationnement dans la zone En Marche est désormais limitée à 5 heures. Conformément à une demande de la Direction générale de l'environnement, certaines places ont dû être supprimées, car elles se trouvaient dans une zone de protection des eaux où le stationnement est interdit.

**Contrôle des champignons**

Les habitants peuvent se rendre les lundis et samedis de 17h00 à 18h00 (excepté les sept premiers jours de chaque mois), jusqu'au samedi 16 novembre 2024, au collège des Chavannes, pour le contrôle des champignons. Ces contrôles sont gratuits. Pour rappel, la cueillette des champignons est désormais interdite dans tout le canton durant les sept premiers jours de chaque mois.

**Projet « Violence: Stop au silence »**

La Commune de Cossonay, en partenariat avec la Commune d'Yverdon-les-Bains, a mis en place un service de soutien aux victimes de violence et de harcèlement de rue. Depuis le 15 octobre 2024, un formulaire de contact est disponible sur le site internet de la Commune, permettant aux victimes et aux témoins de signaler les événements. Ce service propose une écoute attentive, une reconnaissance du vécu et un accompagnement personnalisé, ainsi que des informations pour orienter les personnes vers des structures d'aide appropriées. La confidentialité est assurée, et une réponse sera fournie sous 72 heures. Il est important de noter que ce service ne remplace pas un service d'urgence. Ce projet vise à offrir une ressource locale et de proximité aux victimes silencieuses qui n'osent pas ou ne peuvent pas en parler.

Stationnement à l'Avenue du Funiculaire

Jusqu'à nouvel ordre, les places de stationnement de l'Hôtel Le Funi, actuellement fermé, sont temporairement mises à disposition des habitants. La durée de stationnement est limitée à 2 heures, du lundi au samedi, identique aux autres places du secteur.

Séance d'information Assurance-Maladie 2025

L'Association régionale pour l'action sociale Morges-Aubonne-Cossonay (ARASMAC) organise quatre séances d'information gratuites sur la réduction des coûts des primes d'assurance maladie. La première se tiendra le **jeudi 31 octobre 2024 à 18h30 à la CossArena**. Les inscriptions sont ouvertes en ligne sur le site de l'association: <https://arasmac.ch/>.

Conférence publique sur le diabète

Le Réseau Santé Nord Broye organise une séance d'information sur le diabète, le **jeudi 14 novembre 2024 à 18h30, au réfectoire de la CossArena**. L'entrée est libre. Un dépistage

gratuit sera également proposé dès 17h30. Pour les personnes souhaitant participer au dépistage, il est recommandé de ne pas manger dans les deux heures précédant l'examen.

Pro Senectute - Projet Actions Communautaires pour les Aînés

Le 29 octobre de 15h00 à 18h00, la première rencontre avec les aînés se tiendra en partenariat avec Pro Senectute à la CossArena. Plus de 700 invitations ont été envoyées. Divers ateliers seront organisés afin de définir quels types de projets pourraient intéresser les Aînés.

Ludothèque régionale de la Venoge

La ludothèque déménage à la Vy-Neuve. Dès le **mardi 5 novembre 2024**, elle accueillera ses visiteurs, petits ou grands, qui aiment jouer. Elle propose des jeux pour enfants à partir d'une année environ, avec un assortiment de Lego Duplo, de jouets en bois et les premiers jeux de société, jusqu'à des jeux pour ados/adultes. Vous trouverez plus d'informations sur le site www.ludothequedelavenoge.ch. ■

LA MUNICIPALITÉ